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NIED ERSC H RI FT  
 

über die 2. Sitzung 

des Sportausschusses 
(XV. Wahlperiode) 

 
öffentlicher Teil 

 
 
Tag der Sitzung: 10.11.2010 
Ort der Sitzung: Kreishaus Grevenbroich 

Kreissitzungssaal (1. Etage) 
Auf der Schanze 4, 41515 Grevenbroich 
(Tel. 02181/601-2171 oder -2172) 

Beginn der Sitzung: 17:05 Uhr 
Ende der Sitzung: 19:05 Uhr 
Den Vorsitz führte: Thomas Welter 

 

Sitzungsteilnehmer: 

 CDU-Fraktion 

 
1.  Herr Volker Bäumken  

2.  Herr Andreas Buchartz  

3.  Herr Heijo Drießen ab 17.20 Uhr 

4.  Herr Willy Lohkamp  

5.  Herr Hans Konrad Maier Vertretung für Herrn Drießen bis 17.20 Uhr 

6.  Herr Werner Moritz  

7.  Frau Angelika Quiring-Perl  

8.  Herr Horst Schröder  

9.  Herr Willi Traut Vertretung für Herrn Karl Bongers 

10.   Herr Thomas Welter  

 SPD-Fraktion 

 
11.   Herr Horst Fischer Vertretung für Herrn Bernd Kehrberg 

12.   Herr Stephan Ingenhoven  

13.   Herr Martin Mertens  

14.   Herr Gerd Mülders  

15.   Herr Detlev Zenk bis 18.20 Uhr 

 FDP-Fraktion 

 
16.   Herr Michael Riedl bis 18.30 Uhr 

17.   Herr Markus Schumacher  
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18.   Herr Sven Weber  

 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

 
19.   Herr Erhard Demmer bis 18.30 Uhr 

20.   Frau Susanne Schöttgen Vertretung für Frau Beate Schmidt-Härlen bis 

18.30 Uhr 

 Fraktion UWG  Rhein-Kreis Neuss/Aktive Bürgergemeinschaft - 
Die Aktive 

 
21.   Herr Friedhelm Leese  

 Die Linke 

 
22.   Herr Bernd Makowiack Vertretung für Herrn Uwe Jansen 

 Verwaltung 

 
23.   Herr Axel Becker  

24.   Frau Gisela Hug  

25.   Herr Thomas Schütz  

26.   Herr Allgemeiner Vertreter Jürgen Steinmetz  

 Gäste 

 
27.   Herr Günter Debets  

28.   Herr Bernd Lewerenz  

29.   Herr Eckart Roszinsky  

30.   Frau Dagmar Schröder  

31.   Herr Siegfried Willecke  
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1.  Feststellung der ordnungsgemäß erfolgten Einladung und der Be-
schlussfähigkeit 

 
Protokoll: 

Herr Welter stellte fest, dass die Einladung ordnungsgemäß und termingerecht erfolgt 
sei. Die Beschlussfähigkeit des Ausschusses sei gegeben. Hiergegen erhob sich kein 
Widerspruch. 
 
 

2.  Verpflichtung sachkundiger Bürger 
 

Protokoll: 

Die Verpflichtung der sachkundigen Bürger erfolgte durch Erheben von den Plätzen, 
Verlesen der Verpflichtungsformel und anschließender Unterzeichnung der Verpflich-
tungsformel. 
Verpflichtet wurden: 
   Hako Maier 
   Bernd Makowiack 
   Willi Traut 
   Detlev Zenk 
 
 

3.  Vorstellung des Projektes "Pro Fit" der Stadt Dormagen 

Vorlage: 52/0745/XV/2010 
 

Protokoll: 

Herr Lewerenz von der Sportförderung der Stadt Dormagen stellte das Sport- und 
Bewegungsförderprogramm „Pro fit“ im Rahmen eines Power-Point Vortrages vor (s. 
Anlage 1). Das Projekt wurde von allen Fraktionen gelobt. Auf diverse Nachfragen er-
gänzte Herr Lewerenz, dass die Förderprogramme für die Kinder kostenlos seien; 
Schwerpunkt sei die Förderung von Koordinationsfähigkeiten. Neben der Arbeitskraft 
der Mitarbeiter würden im städtischen Haushalt 20.000,- € bereitgestellt. Eine weitere 
Einbeziehung der Kindergärten und weiterführenden Schulen sei mittelfristig geplant. 
Er sei gerne bereit, das Projekt auch in den kreisangehörigen Städten und Gemeinden 
vorzustellen. Frau Quiring-Perl bat für die neuen Ausschussmitglieder um eine Über-
sendung von Informationen zu dem Kreisprojekt Hüpfdötzchen (s. Anlage 2).  
 
 

4.  Kampagne "Zeig die Rote Karte" 

Vorlage: 52/0746/XV/2010 
 

Protokoll: 

Herr Steinmetz gab im Rahmen eines Power-Point Vortrages (s. Anlage 3) einen 
Überblick über den derzeitigen Stand der Kampagne; insbesondere sei es gelungen 
das vorhandene Netzwerk weiter zu stärken und nachhaltig anzulegen. Herr Buch-
artz und Frau Schöttgen begrüßten ausdrücklich die Kampagne; hervorzuheben sei, 
dass es sich nicht um eine einmalige Maßnahme handeln würde, sondern dass sie 
nächstes Jahr fortgesetzt würde. 
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5.  Ehrenamtspreis 
Vorlage: 52/0747/XV/2010 

 
Protokoll: 

Herr Welter verwies auf die Vorlage der Verwaltung.  
Herr Bäumken beantragte, dass der Ausschussvorsitzende zusätzliches Mitglied der 
Jury sein sollte. Ergänzend wurde vereinbart, dass der stellvertretende Ausschussvor-
sitzende ggfls. die Vertretung des Vorsitzenden wahrnimmt.  
 

SportA/20101110/Ö5 
Der Sportausschuss fasste darauf hin einstimmig folgenden  
 
Beschluss: 
Mit der Ergänzung, dass der Ausschussvorsitzende zusätzliches Mitglied der Jury ist, 
stimmte der Sportausschuss dem Vorschlag zur zukünftigen Vergabe des Ehrenamts-
preises im Sport zu. Die Fraktionen melden der Verwaltung zeitnah die Jurymitglieder, 
ebenso wie deren Stellvertreter. 
 
 

6.  Sachstandsbericht Erweiterung Sportinternat und Ringerhalle 
Vorlage: 52/0748/XV/2010 

 
Protokoll: 

Unter Hinweis auf die Sitzungsvorlage führte Herr Steinmetz aus, dass man mit bei-
den Vorhaben im Plan sei. Mit den Spiritanern und dem Trägerverein würden hinsicht-
lich des Sportinternates noch Gespräche geführt. Die Grundsteinlegung für die Ringer-
halle sei auf Mittwoch, den 15. Dezember, terminiert worden. Sportausschuss und 
Kreistag erhalten noch eine Einladung. 
Herr Mülders und Herr Ingenhoven wiesen darauf hin, dass die Gespräche mit der 
Stadt Dormagen wegen der zukünftigen Betriebskosten der Ringerhalle noch nicht 
abgeschlossen seien. Herr Steinmetz erwiderte, dass er davon ausginge, dass die 
Stadt zu ihrer damaligen Aussage stehen würde. Hierzu würden die notwendigen Ge-
spräche geführt. 
 
 

7.  Darstellung der Sportförderung im Rhein-Kreis Neuss sowie den 
kreisangehörigen Städten und Gemeinden 
Vorlage: 52/0749/XV/2010 

 
Protokoll: 

Herr Welter verwies auf die Sitzungsvorlage. Herr Steinmetz ergänzte, dass es sich 
um eine erste Übersicht handele, die im Wesentlichen auf den vorliegenden Sportför-
derrichtlinien und den Rückmeldungen der Städte und Gemeinden beruhe. Es gäbe 
keine Differenzierungen zwischen Sach- und Geldleistungen sowie über die Höhe der 
Förderungen. Das Thema sei auch sicherlich Beratungsgegenstand bei den zukünftigen 
Gesprächen mit den Kommunen für das regionale Leistungssportzentrum. 
 

SportA/20101110/Ö7 
Der Sportausschuss fasste dann einstimmig folgenden  
 
Beschluss: 
Die Finanzierung der Sportstätten obliegt den Städten und Gemeinden. Sie werden 
hierbei durch das Land (Sportpauschale, Sportstättenbauförderrichtlinien etc.) unter-
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stützt.  
Es gibt zahlreiche unterschiedliche und einige wenige gleiche Fördermaßnahmen beim 
Rhein-Kreis Neuss sowie den Städten und Gemeinden. Bei den gleichen Förderungen 
(Übungsleiterzuschuss, Teilnahme an DM, EM und WM und Sportlerehrung) ist aber 
auf Grund der geringen Förderung im Einzelfall, den Vorgaben der Sportförderrichtli-
nien und der zurückgehenden Haushaltsmittel eine „Überförderung“ ausgeschlossen.  
Viele Förderarten kommen gleichzeitig dem Breiten- und Leistungssport zu Gute (z.B. 
allg. Vereinszuschüsse, ÜL Tätigkeit/Ausbildung, Sportveranstaltungen, Beschaffung v. 
Sportgeräten und häufig auch die Sportlerehrungen). Eine Differenzierung ist hier 
kaum möglich. 
Eine Änderung der bestehenden Förderstrukturen ist zurzeit nicht geboten. Mögliche 
mittelfristige Änderungen durch die Errichtung eines regionalen Leistungssportzent-
rums bleiben abzuwarten. 
 
 

8.  Regionales Leistungssportzentrum 

Vorlage: 52/0752/XV/2010 
 

Protokoll: 

Herr Steinmetz erklärte, dass man auf dem Weg der Konzepterstellung sei; es be-
ständen gute Aussichten als regionales Leistungssportzentrum anerkannt zu werden. 
Man wolle zusammen mit den Städten und Gemeinden sowie den Leistungssport trei-
benden Vereinen einen gemeinsamen Antrag beim Land stellen. Herr Demmer bat 
darum, die Politik in dem Verfahren zu beteiligen. Herr Steinmetz erläuterte, dass dies 
selbstverständlich sei. Ein erster Konzeptentwurf würde in der nächsten Sportaus-
schusssitzung vorgestellt. Die Eckpunkte (Fragenkatalog) für die Antragstellung wür-
den der Niederschrift beigefügt (s. Anlage 4). 
 
 

9.  Multifunktionshalle 
Vorlage: 52/0753/XV/2010 

 
Protokoll: 

Herr Steinmetz stellte die Ausgangslage sowie das Ergebnis der Machbarkeitsstudie 
im Rahmen eines Power-Point Vortrages dar. 
Herr Demmer für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen und die Herren Ingenhoven, 
Mertens und Mülder für die SPD Fraktion lehnten die Beschlussempfehlung ab. Es 
wurde bemängelt, dass die Studie ohne Beteiligung der Politik in Auftrag gegeben 
wurde. Da laut Studie eine Multifunktionshalle mit 4.500 Plätzen wohl nicht ohne öf-
fentliche Zuschüsse betrieben werden könne, solle das Projekt vom Kreis nicht mehr 
weiter verfolgt werden. Die  Herren Bäumken, Buchartz und Schröder sowie Frau 
Quiring-Perl begrüßten für die CDU Fraktion, dass die Verwaltung das Thema aufge-
griffen und die Studie in Auftrag gegeben habe. Sie unterstützten die Beschlussemp-
fehlung; ähnlich äußerte sich Herr Weber für die FDP. Der Rhein-Kreis Neuss müsse 
private Investoren unterstützen und somit die Realisierungschancen der Multifunkti-
onshalle weiter vorantreiben. Voraussetzung sei jedoch, dass keine Kreismittel für den 
Bau oder Unterhalt der Halle zur Verfügung gestellt würden.  
 

SportA/20101110/Ö9 
Nach einer intensiven Diskussion fasste der Sportausschuss einstimmig den folgenden 
 
Beschluss: 
Die Verwaltung wird gebeten, mit den Städten und Gemeinden die Realisierungsmög-



Niederschrift über die 2. Sitzung des Sportausschusses am 10.11.2010 Seite 7 von 7 
-öffentlicher Teil- 

 
lichkeiten einer Multifunktionshalle zu prüfen. Der Rhein-Kreis Neuss steht im Rahmen 
der Wirtschaftsförderung beratend zur Seite. Dies erfolgt unter der Maßgabe, dass der 
Rhein-Kreis Neuss weder als Investor noch als Betreiber auftritt und auch keine verlo-
renen Zuschüsse zur Verfügung stellt. 
 
 

10.  Mitteilungen 
Vorlage: 52/0754/XV/2010 

 
Protokoll: 

Herr Steinmetz erläuterte, dass die Auftaktveranstaltungen für die Projektmaßnahme 
„Familienfreundliche Netzwerke Sport und Bewegung“ in Korschenbroich und Jüchen 
sehr gut angenommen worden seien. Man ginge davon aus, dass hier ein gutes Netz-
werk mit den beteiligten Institutionen aufgebaut werden könnte. 
Herr Welter bedankte sich im Namen des Sportausschusses bei Herrn Eckart Ros-
zinsky, der als stellvertretender Vorsitzender des Ausschusses für den Schulsport, jah-
relang dessen Interessen im Sportausschuss und darüber hinaus hervorragend vertre-
ten hätte. Herr Roszinsky bedankte sich für die jahrelange vertrauensvolle Zusam-
menarbeit. Der Sportausschuss hätte immer ein offenes Ohr für die Belange des 
Schulsports gehabt; die notwendigen Mittel seien ebenfalls immer bereitgestellt wor-
den. Der Kreis würde im Schulsport in NRW eine herausragende Position einnehmen. 
Herr Schütz berichtete, dass Richard Hübers aus dem Sportinternat Knechtsteden für 
den Felix Award als bester Newcommer des Jahres nominiert worden ist. Er startet für 
den TSV Bayer Dormagen und wird auch von der Stiftung Sport im Rahmen der Pro-
jektmaßnahme Säbelfechten mitgefördert. Er wäre schön, wenn man auf der Homepa-
ge www.nrw-sportlerdesjahres.de seine Stimme für ihn abgeben würde. 
Herr Becker berichtete darüber, dass in Zusammenarbeitet mit der Deutschen Sport-
hochschule Köln vor einigen Wochen eine Gruppe von japanischen Vereinsmanagern 
den Rhein-Kreis Neuss und entsprechende Fortbildungen besucht hätten. Zurzeit sei 
eine Delegation von chinesischen Professoren zu Gast. 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen vorlagen, schloss der Vorsitzende die Sitzung des 
Sportausschusses um 19:05 Uhr. 
 
 

11.  Anfragen 
 

Protokoll: 

Es erfolgten keine Anfragen. 
 
 

 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen vorlagen, schloss der Vorsitzende die Sitzung des Sportaus-
schusses um 19:05 Uhr. 
 
 
 
 
 
Thomas Welter Thomas Schütz 
Vorsitzender Schriftführer 

http://www.nrw-sportlerdesjahres.de/
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